



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

13 SEP. 2022 12:29:26

Entrada **232191**

## PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Miguel Ángel GUTIÉRREZ  
VIVAS

Diputado

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ  
GRANADOS

Diputada

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María del Carmen Martínez Granados y Miguel Gutiérrez Vivas, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre los planes del Gobierno para redoblar el apoyo militar a Ucrania.**

Congreso de los Diputados, 13 de septiembre de 2022

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los últimos días, las tropas ucranianas han realizado importantes avances en la campaña para repeler la invasión rusa ordenada por Vladimir Putin. A lo largo del fin de semana, las fuerzas militares rusas han sufrido una gran derrota en el frente al este del país, permitiendo a los ucranianos retomar municipios y territorios que habían estado bajo el yugo del invasor prácticamente desde el inicio de la campaña militar el pasado mes de febrero. El avance ucraniano puede verse en las figuras 1 y 2.

La contraofensiva ucraniana en Jersón y Jarkov ha sido de una importancia considerable no sólo para la moral de las tropas de ese país, sino también para probar en su error a quienes defendían la actuación de Vladimir Putin y sugerían que una rendición ucraniana era la única vía porque la victoria rusa era inevitable. Estos avances no suponen, por sí mismos, una victoria ucraniana en esta invasión, pero sí una muestra de que, con el apoyo internacional adecuado, Ucrania puede demostrar al mundo que violar el derecho internacional y cometer una agresión contra un Estado con la intención de derrocar su gobierno y erradicar los valores europeos de su población no va a salir gratis.

Además, la descoordinación de las tropas rusas en su repliegue también ha evidenciado que, quizás, el ejército ruso no estaba ni tan bien preparado ni tan bien dotado como afirmaban muchos analistas. Esta retirada se convertiría en el principal fracaso de las fuerzas de ocupación rusas desde el inicio de la campaña, mayor incluso que la tentativa frustrada de ocupar Kiev y derrocar al Presidente Volodimir Zelenski en una ofensiva relámpago en las primeras semanas de invasión.



Figura 1: situación el pasado 8 de septiembre (fuente: Financial Times)

Este avance, sin embargo, no significa que el riesgo haya pasado. Como han alertado fuentes de la inteligencia estadounidense, esta contraofensiva no necesariamente cambia las perspectivas globales del conflicto, puesto que la presencia rusa en Ucrania es aún muy significativa. De acuerdo con estas fuentes de inteligencia citadas por el Financial Times, *“nuestro foco estará en el trabajo continuo y cercano con los ucranianos y con la comunidad internacional para proporcionarles el apoyo que necesiten a la hora de repeler a los invasores rusos”*. A medio y largo plazo, los ucranianos siguen necesitando apoyo exterior en forma de defensas aéreas o, incluso, en forma de aeronaves para el combate aéreo, algo que ni Estados Unidos ni la Unión Europea han proporcionado hasta ahora.



Figura 2: situación el pasado 11 de septiembre (fuente: Financial Times)

Lo que sin duda sí demuestra este avance es que el envío de equipamiento, ayuda financiera y asistencia militar a Ucrania ha sido fundamental para incrementar la posibilidad que las tropas de ese país tienen de repeler la invasión rusa. De hecho, la captura de equipamiento y material militar ruso en las áreas recuperadas por Ucrania también contribuirá, marginalmente, a esas perspectivas.

Sin embargo, la asistencia internacional es ahora más importante que nunca. Las tropas ucranianas han demostrado estar lo suficientemente preparadas para, contando con equipamiento y armamento occidental, repeler al ejército ruso y hacerle retroceder en sus posiciones, algo impensable hace seis meses. Es por ello

que ese flujo de asistencia no debe paralizarse ahora, cuando está en juego que las tropas ucranianas puedan verdaderamente plantar cara a la invasión y recuperar la libertad.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué gestiones está realizando el Gobierno de España, en colaboración con nuestros aliados de la OTAN, para ofrecer a Ucrania la asistencia militar que necesiten para continuar con la defensa de su soberanía?
2. ¿Cuál es el valor, en euros, del material militar que España tiene previsto enviar a Ucrania en los próximos dos envíos?
3. ¿Qué acciones está llevando a cabo el Gobierno de España en el seno de las instituciones de la Unión Europea para coordinar, de forma bilateral con socios europeos o de forma comunitaria, el envío de armamento y equipamiento militar a Ucrania?
4. ¿Qué participación tiene previsto ofrecer el Gobierno de efectivos españoles en la misión de entrenamiento que, previsiblemente, la Unión Europea aprobará para las tropas ucranianas?

María del Carmen Martínez Granados

Miguel Gutiérrez Vivas

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos